



霞台小だより

ひばり

令和7年1月8日発行

青梅市立霞台小学校

校長 森田 彰

No. 702

冒険に出よう

校長 森田 彰

私の卒業した小学校は全校児童が140人ほどの小さな学校でした。こじんまりしていてお互いの顔もよく知っている、のんびりしている学校でした。小さい学校ですから図書室には限られた本がこじんまりと並んでいます。新しい本もそう手に入る環境ではなく、古びた本ばかりが並んでいました。しかしながら、昔から愛されている名作、「クリスマスキヤロル」、「誰も知らない小さな国」、「小公子」など、心を揺さぶられる本もたくさんありました。「怪盗ルパン」シリーズ、「名探偵ホームズ」シリーズも面白く、自宅で夜更けまで夢中に読んでいたものでした。

そんな本の中から、大のお気に入りの本と出会うことができました。それは、堀江健一さんの「太平洋ひとりぼっち」。単独で太平洋をヨットで渡った冒険家のノンフィクションです。嵐にあつたり、嵐の中でじっと耐えたり、水がなくなったときの対処法が詳しく書いてあつたり、繰り返し読んでいるうちに「自分も冒険に出たいな」とひそかに思っていました。

さて、冒険とは何でしょうか？それは決して「無茶なことをする」「無謀なことをする」ということではありません。堀江さんの言葉によれば、それは今までにはないことに（勇気をもって）チャレンジすること、それこそが冒険なのだとそうです。太平洋を気球で横断したり、エベレストの単独登頂をしたり、これらは決して無計画で無謀なことをしているではありません。緻密な計画とシミュレーションを繰り返し、見通しを立てているのです。チャレンジは失敗に終わることもあります。それは無計画ゆえの結果ではなく、あらゆる想定をしながらも想定外の事態が起きたことなのです。ですから、その失敗は「失敗」ではなく、次のチャレンジへの布石になるのです。

子どもの生活にも（もちろん大人も）、身近なことに冒険はあります。例えば自動販売機でいつもと違う飲料を買ってみる、コーヒーショップで選んだことのないメニューを頼んでみる、これも冒険なのです。自分にとって初めてのチャレンジ、想定外のことも起こりえるけれども、わくわくがいっぱい。それこそが冒険です。

こう考えてみると、自分の生活には毎日わくわくする冒険が待ち構えています。初めて授業で手を挙げてみた、初めてだれかに挨拶してみた。初めてのことはきっとたくさん見つかります。初めてのチャレンジのわくわくする気持ち、これが幼い頃の私が見つけたかったことなのだと今は思っています。

「いつも」と違う環境は、様々な学びを与えてくれる。

「いつも」と違う人々は、様々な気付きを与えてくれる。

「いつも」と違う行動は、新たなチャンスを与えてくれる。

新しい年の始まりです。「いつも」から飛び出そう。冒険しよう。その先に大きな世界が広がっています。

1月の主な行事予定【授業日数17日】

| 日 | 曜 | 行 事 | 日 | 曜 | 行 事 |
|----|---|-----------------------------|----|---|---------------------------|
| 1 | 水 | 元日 | 17 | 金 | 安全指導 展覧会児童鑑賞日 エールウィーク終 |
| 2 | 木 | | 18 | 土 | 展覧会保護者鑑賞日 |
| 3 | 金 | | 19 | 日 | |
| 4 | 土 | | 20 | 月 | 振替休業日 |
| 5 | 日 | | 21 | 火 | 縄跳び週間始 展覧会片付け(5年生) |
| 6 | 月 | 学校閉学日(学校はお休みとなります。) | 22 | 水 | 短縮時程 |
| 7 | 火 | 冬季休業日終 | 23 | 木 | クラブ活動 あすチャレ(3・4年生) |
| 8 | 水 | 短縮時程 始業式 大掃除 | 24 | 金 | 避難訓練 |
| 9 | 木 | 短縮時程 委員会活動 給食始 | 25 | 土 | 市展覧会 |
| 10 | 金 | 短縮時程 展覧会準備(6年生) 身体計測(2・5年生) | 26 | 日 | 市展覧会 |
| 11 | 土 | | 27 | 月 | 全校朝会 笑顔と学びの体験プログラム(5・6年生) |
| 12 | 日 | | 28 | 火 | |
| 13 | 月 | 成人の日 | 29 | 水 | 短縮時程 |
| 14 | 火 | エールウィーク始 身体計測(1・6年生) | 30 | 木 | クラブ活動・クラブ見学(3・4年生) |
| 15 | 水 | 短縮時程 身体計測(3・4年生) | 31 | 金 | 短縮時程 たてわり集会 縄跳び週間終 |
| 16 | 木 | クラブ委員会なし | | | |

学校電話留守対応時間変更のお知らせ

1月8日(火)より電話対応時間は17:30までとなります。学校への相談・問合せ等は時間内(8:15~17:30)にお願いいたします。

展覧会保護者鑑賞日について

当日は、先日配布したプリントを参照にご来校ください。18日(土)が保護者鑑賞日となります、18日(土)ご都合が悪い場合、17日(金)にもご覧いただけます。事前に担任までご連絡ください。入校証を見える場所に付けて来校してください。追加で入校証が必要な場合は、事前に、連絡帳を通して、欲しい旨と必要な枚数を伝えてください。

また、今年度は18日(土)の授業公開を行いません。児童は教室で授業を行っておりますが、教室への立ち入りは禁止とさせていただきます。保護者の皆様は、体育館でお子さんの作品はもちろん、全校児童の作品をお楽しみください。

あすチャレ(3・4年生)について

パラリンピアンのゲストティーチャー、加藤 正さんをお招きし、車いすリレーや車いすバスケの体験活動を行います。活動を通して、パラスポーツの在り方や活動の意義について学習します。

加藤さんは、ソウル夏季パラリンピックに「競泳」で出場、リレハンメル冬季パラリンピックと長野冬季パラリンピックに「アイススレッジスピードレース」で出場、ソルトレイク冬季オリンピックとトリノ冬季オリンピックに「アイススレッジホッケー(現パラアイスホッケー)」で出場、車いすバスケットボールの選手として国体に7回出場というマルチなアスリートです。

笑顔と学びの体験プログラム(5・6年生)について

令和6年度には学校の教育活動の中のいろいろな場面で活躍した5・6年生への楽しい思い出づくりの活動として、笑顔と学びの体験プログラムのスペースランタンイベントを行います。真っ暗くした体育館で、自分の思いや願いを貼ったLED入りのランタンを打ち上げます。とても幻想的な体育館になることが予想されます。

MCには芸人のDJデカッチャンが来て盛り上げてくれる予定です。楽しいイベントになることを期待しています。

クラブ見学について

来年度からクラブ活動を4~6年生で実施します。これに伴い、現3・4年生は30日(木)、6校時の時間にクラブの様子を見学しに行きます。下校時刻は15:25です。